

平成 23 年 3 月 31 日

社団法人全日本病院協会 西澤寛俊 様

日頃よりお世話になっております。

平成 21 年に発生した新型インフルエンザ（A/H1N1）については、本日、感染症法上の「新型インフルエンザ等感染症」と認められなくなつた旨の公表を行い、通常の季節性インフルエンザ対策に移行しました。

貴殿におかれましては、これまで新型インフルエンザ（A/H1N1）対策に対してご支援、ご協力を賜りありがとうございました。別添のとおり、厚生労働大臣からのお札状をお送りいたします。

今後とも、ご指導賜りますようお願い申し上げます。

厚生労働省新型インフルエンザ対策推進本部  
事務局 健康局結核感染症課

謹啓 時下ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。

感染症対策につきましては、日頃よりご理解、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。また、今般の東北地方太平洋沖地震におきまして被災をされた皆様に心からお見舞い申し上げますとともに、その対策にご尽力いただいている皆様に深く感謝申し上げます。

さて、平成21年4月に発生した新型インフルエンザ（A/H1N1）につきましては、これまで、多くの皆様方のご協力のもと対策に取り組んでまいりましたが、今シーズン（2010/2011シーズン）の流行状況について検証を行った結果、季節性インフルエンザとは異なる大規模な流行等の特別な事情は確認されなかったことから、本日、新型インフルエンザ（A/H1N1）が感染症の予防及び感染症の患者に対する医療に関する法律における「新型インフルエンザ等感染症」と認められなくなったことを公表いたしました。

貴殿におかれましては、今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）対策につきまして、多大なるご支援、ご協力を賜りましたことに厚く御礼申し上げます。

今後は、通常の季節性インフルエンザ対策に移行いたしますが、インフルエンザは、毎年冬に流行を繰り返し、国民の健康に対して大きな影響を与えていたる我が国最大の感染症の一つです。厚生労働省では、インフルエンザの発生・流行状況を注視し、関係者の皆様に正確な情報を迅速にお伝えするとともに、インフルエンザ対策についての普及啓発等に引き続き取り組んでまいります。

また、政府では、今後発生しうる新型インフルエンザに備えて、今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）の経験等を踏まえ、新型インフルエンザ対策行動計画の見直しに引き続き取り組むなど、対策を強化してまいります。今後ともご理解、ご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。

敬具

平成23年3月31日

社団法人全日本病院協会  
西澤 寛俊 会長 殿

厚生労働大臣

細川律夫

新型インフルエンザ（A/H1N1）に係る  
季節性インフルエンザ対策への移行について

【今シーズンの状況と季節性インフルエンザ対策への移行について】

今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）については、昨年3月31日に、最初の流行（いわゆる「第一波」）は沈静化したとの発表をいたしましたが、その後も、再流行の可能性は続いていることなどを踏まえ、引き続き、重症患者増加の可能性等を踏まえた医療体制の構築や、感染予防の呼びかけ等に努めるとともに、新型インフルエンザ（A/H1N1）ワクチン接種事業やサーベイランスを継続して実施し、その流行状況等を注視してまいりました。

新型インフルエンザ（A/H1N1）の今シーズン（2010/2011シーズン）の流行状況については、12月半ばに流行入りした後、1月末には流行のピークを迎える、現在は流行がほぼ治まった状況となっております。今シーズンの流行状況を注視してきたところ、お亡くなりになった方や重症患者の方が昨シーズンに比べて高い年齢層に移ってきており、新型インフルエンザ（A/H1N1）のウイルスに加え、A香港型やB型のウイルスも検出されているなど、季節性インフルエンザと異なる大きな流行等の特別な事情は確認されませんでした。

このような状況を踏まえ、本日、感染症の予防及び感染症の患者に対する医療に関する法律第44条の2第3項の規定に基づき、今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）について、「新型インフルエンザ等感染症」と認められなくなったことを公表いたします。これにより、今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）については、通常の季節性インフルエンザとして取扱い、その対策も通常のインフルエンザ対策に移行します。また、明日4月1日以降、その名称については、「インフルエンザ（H1N1）2009」とすることといたしました。

これまでの間、医療機関や都道府県・市町村のご担当者の皆様をはじめ、多くの関係者や国民の皆様のご理解・ご協力のもと、今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）の対策に取り組んでまいりました。医療現場で献身的にご努力いただいた医療関係者の皆様や、手洗い・咳エチケットなど日常的な感染防止に取り組んでいただいた国民の皆様方はじめ、多くの方々に、改めて感謝を申し上げます。

## 【今後に向けて】

厚生労働省における新型インフルエンザ（A/H1N1）への対応については、これまで、厚生労働省新型インフルエンザ対策推進本部における体制強化のもと取り組んでまいりましたが、新型インフルエンザ（A/H1N1）について、省全体で緊急的かつ総合的に対処すべき事態は終息したことから、通常のインフルエンザ対策として対応する体制に移行することといたします。

本日をもって、通常の季節性インフルエンザ対策に移行することになりますが、新型インフルエンザはいつ発生するか分からず、常にこれに備えておく必要があります。このため、政府では、今般の新型インフルエンザ（A/H1N1）の経験等を踏まえ、新型インフルエンザ対策行動計画の見直しに引き続き取り組んでいくこととしています。

また、季節性インフルエンザは、毎年冬に流行を繰り返し、国民の健康に対して大きな影響を与えており、我が国最大の感染症の一つであり、今後とも、感染予防や医療の確保が重要です。国民の皆様におかれましては、日頃から、手洗い、咳エチケットなど感染防止への取組に努めていただきますようお願い申し上げます。厚生労働省としては、サーベイランス体制を強化して、インフルエンザの発生・流行状況を注視し、関係者の皆様に正確な情報を迅速にお伝えするほか、インフルエンザ対策についての普及啓発等に引き続き取り組んでまいります。

今後とも、医療関係者、都道府県・市町村、国民の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

平成23年3月31日  
厚生労働大臣 細川 律夫